
  あいち分会 
建交労 北信越労職合同支部 愛知分会 

    名古屋市中川区宮脇町２丁目９９－２ 
 

高浜・碧南・東栄町・岡崎・愛知静岡県境 

相談会を旺盛に取り組み目標に繋げたい 

愛知分会は 11 月 28日行われた第 20回定期大 

会において、『40人の分会をめざす』ことを決定し

ました。 

 そこで早速、2月 8~9日の 2日間、高浜市の『い

きいき広場』にて『労災・職業病相談会』を計画し

ました。   

新聞折込みは高浜市と碧南市に 19,650枚と西尾

市・碧南市には広報誌広告を依頼しました。 

高浜市は『日本三大瓦』に数えられる三州瓦の主

産地。碧南市は三州瓦と鋳物で知られています。 

西尾市は鋳物で有名ですが、愛知県の銃鉄鋳物

の生産は 2,354億円で全国 1位です。 

2月 15~16日と 21~22日は電話相談を予定。対

象は愛知・静岡県境、または静岡県内で予定してい

ます。詳しいことは決まり次第報告します。 

 

健康相談会だけではなく、これまでも組合員の

みなさんからの紹介が、組合員拡大の大きな力と

なってきました。一緒に働いていた方や近所の方

で、特に管理区分のある方には「咳やタンは出ませ

んか？」と聞いてみてください。管理区分の決定を

受けていても、労災申請せずに亡くなった方も多

いとのこと。まだまだ労災制度を知らなかったと

いう方がおられます。労災認定となっているみな

さんが教えてあげてください。該当者があれば、分

会事務所に連絡ください。 
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龍のように どんどん勢いを増してゆく年に 

本年も宜しくお願いします  

 

令和 6 年は辰年です。龍は空想の生きものです

が天に昇る如く勢いがあり、どんどん勢いを増し

て増えて行く年と言われております。 

皆さんも分会もあやかりたいですね。期待しまし

ょう。又、龍と言えばドラゴンズ、中日ドラゴンズ

も元気を貰い明るいニュースを届けてくれるとよ

いですね。(すみませんドラゴンズフアンで) 

分会も高齢化と、組合員

が愛知と静岡に分散して

おり、皆が一緒に集まる事

や活動がままならず専従

にすべてお任せとなって

おります。 

組織拡大に色々工夫を凝らして相談会等行って

おりますが、現状維持が精一杯で組合員の増員に

なかなか繋がっておりません。このままでは分会

の維持が危ぶまれ赤信号となりかねません。 

今年は、専従の古里君が全国労災職業部会地域

オルグとして組織拡大に向けて活動をすることに

なりました。愛知は勿論、静岡にも活動の範囲を拡

げ行くことになるかと思います。その節には皆さ

んも協力して頂き組合員増員に向けて一緒に活動

することをお願いいたします。 

  

明るいニュースが少ない難しい世の中ですが、

明るく元気で一年間過ごせますように、日頃はウ

オーキング等運動に心掛けて健康で日々楽しく暮

らしましょう。そして分会会議で元気な姿でお会

いしましょう。   ＜松原義弘執行委員長＞ 

愛知分会の皆様、新年明け

ましておめでとうござい

ます。 

御家族揃って健やかな

新年をお迎えのことと存

じます。本年もよろしくお

願い申し上げます。 
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  みんなのひろば      
あなたの 2023年度の漢字一文字は？         

12 月 12 日、今年 1 年の世相を漢字ひと文字で

表す『今年の漢字』が京都清水寺で発表され、『税』

の文字が選ばれました。 

では、「みなさんの 2023 年は、どんな漢字一文

字で表しますか？」と質問をしてみました。 

寄せられたみなさんの漢字一文字を紹介します。 

①『暑』を選びました。とにかく年々暑さが増し、

暑がりの私には耐えられません。 

②健康の『健』を選びました。2023年はコロナと

インフルエンザに感染してしまい、改めて健康に

ついて考える 1 年でした。 

③親しい人が多く亡くなり寂しい 1 年になりまし

たので『寂』です。 

④今年に入り体重が 3 瓩も増えてしまいましたの

で、『瓩』（キログラム）です。 

⑤健康が一番だと思っていますので、『健』を選び

ました。健康で一日一日を大切に一生懸命に生き

ていきたいと思っています。 

⑥異常の『異』を選びました。異常気象に振り回さ

れ、政治の異常さにも翻弄され続けました。 

「国民の声を聴く」と口ではいいながら、岸田首相

は『聞く耳持たず』、それとも聞こえないのなら、

補聴器のプレゼントをしなくては？みんなが笑顔 

で人間らしく生きられる社会をめざして、選挙の 

今年の漢字トップ 20 （NHK） 

 
 

1月の予定 

～4 日 会館休館 

5日 愛労連名駅前新春宣伝 

8日 女性部新春宣伝 

13～14日 県本部『春闘討論集会』 

18日 健康センター理事会 

24日 県本部 クリスマス平和宣伝 

 
※ 分会第１回会議  

日時は決定次第、分会ニュースにて連絡 

建設アスベスト給付金シンポジュウム 

現・給付金法に 2 つの改正案 

12月 6日（水）衆議院第一議員会館にて建設ア

スベスト給付金シンポジウムが開催されました。   

会場には東京土建をはじめ建設アスベスト訴訟

を闘う仲間たちが総勢 292人集まりました。 

集結集会ではアスベスト訴訟遺族原告大坂春子

さんをはじめとした遺族の方々から生前の被災者

の言葉や病気の様子が生々しく語られ、参加した

国会議員の中からは涙を流す声もありました。 

午後からのシンポジウムでは建設アスベスト給

付金法の改正について提言がされ、3人のシンポジ

ストから発言がありました。具体的な改正案とし

て、屋外作業や解体工の認定も認めることと、責任

期間を設けないことの 2 つが提案されました。 

建設アスベスト給付金は 2021 年 1 月から急遽

前倒しで始まった制度でまだまだ問題も山積みで

す。組合員の皆さんの中にも現在建設アスベスト

給付金を申請し、厚生労働省からの無理難題を突

きつけられている方も大勢いらっしゃいます。私

たち愛知分会は厚生労働省の攻撃に負けず、これ

からも諦めることなく認定を勝ち取っていく決意

です。 

共済の更新・定期報告の時期 

昨年、1年分お支払いいただいた火災共済は、 

1月末で終了します。2月 1日から 1年分、1月 

末までにお支払いください。 

また、「定期報告のコピーを必ず事務所に送って

ください。転院した時、監督署から何らかの連絡

があった時など、事務所に連絡がないと、スムー

ズに手続きがとれない場合があります。 

 

 

 

     

 

時は大切な 1

票を無駄にし

ないようにし

ましょう！ 

自民党の裏金

事件を見て、つ

くづく思いま

す。 

 


